Página: 12

Presupuesto 2025 irá a gasto social y obras: Sheinbaum

En Sonora, la virtual presidenta electa dice que apoyarán programas del Bienestar y un proyecto ferroviario

ALBERTO MORALES Enviado

Vicam, Son.— La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que como parte de la transición ya se trabaja en las líneas generales del Paquete Económico 2025, donde la prioridad estará enfocada en el gasto social e infraestructura.

En breve entrevista en su arribo al pueblo de Vicam, la candidata ganadora de las pasadas elecciones presidenciales dijo que el gasto público para el próximo año se centrará en los programas sociales del Bienestar y obras de infraestructura como el proyecto ferroviario que impulsará su gobierno.

"Sí estamos platicando de las líneas generales [del Presupues-to]. La prioridad serán los programas sociales y las obras públicas, porque vamos a seguir con los ferrocarriles", aseguró a bordo de una camioneta, en compañía del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Sheinbaum en zona sagrada Yaqui

La visita de Claudia Sheinbaum al indomable pueblo yaqui tuvo carácter histórico para esta etnia. Por primera vez, los gobernadores del pueblo yaqui le entregaron el bastón de mando a una mujer como reconocimiento a su liderazgo, pues a partir de octubre tomará las riendas del país.

Por primera vez Sheinbaum entró a la "ramada", sitio sagrado y ancestral donde el consejo de ancianos expone y acuerda los asuntos de mayor relevancia para la comunidad.

Ahí estuvo acompañada por el presidente López Obrador, el gobernador Alfonso Durazo, el almirante José Rafael Ojeda, secretario de Marina, entre otras autoridades. Luego atestiguó la firma del decreto presidencial por medio del cual el góbierno federal les regresó más de 12 mi hectáreas como parte del Plan de Justicia del Pueblo Yaqui.

Antes constató la cosmovisión de la "tropa yoreme" cuando un grupo de niños interpretó y bailó la danza del venado, tradicional en esta etnia.

Onésimo Buitimea, secretario de Vicam Pueblo, lo resumió de la siguiente manera: "Estamos ante un hecho histórico porque quedará en la memoria de muchas y muchos de los estamos presentes: tener a nuestro presidente en funciones y a nuestro presidenta electa ante nosotros en territorio yaqui. Este es un hecho que no tiene antecedente. Sólo la gran voluntad, sensibili-

dad y convicción del licenciado López Obrador hace posible que sea este momento histórico".

Buitimea le pidió a la futura mandataria su compromiso para dad continuidad al Plan de Justicia para el Pueblo Yaqui "porque a pesar del esfuerzo que se ha hecho en la actual gobierno, quedarán algunos pendientes importantes por resolver".

Como respuesta, Sheinbaum Pardo se comprometió a dar continuidad a todos los programas sociales y planes de justicia para los pueblos originarios que inició la actual administración.

"Es histórico y profundamente simbólico para mí, en este momento, en esta transición, no hay olvido, hay continuidad de la cuarta transformación, hay justicia para los pueblos originarios, justicia para el pueblo yaqui".

Desde Ciudad Obregón, Sonora, Claudia Sheinbaum Pardo destacó el reconocimiento que recibió como mujer por parte del pueblo yaqui.

Tras visitar "la ramada" en Vicam, tierra sagrada y donde no tenían acceso las mujeres, la candidata ganadora de las pasadas elecciones destacó que al pisar esa tierra sagrada sintió una enorme emoción.

"Es una enorme emoción por varias razones. Uno, el sólo hecho de estar ahí con el pueblo yaqui, su gobernador y el reconocimiento de ellos hacia una mujer. Entonces es un momento histórico en muchos sentidos, muy emocionante".

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Virtual presidenta electa

"Sí estamos platicando de las líneas generales [del Presupuesto]. La prioridad serán los programas sociales y las obras, vamos a seguir con los ferrocarriles"

ONÉSIMO BUITIMEA

Secretario Vicam Pueblo

"Tener a nuestro Presidente en funciones y a nuestra presidenta electa ante nosotros en territorio yaqui. Este es un hecho que no tiene antecedente"



Página: 12



Acompañada por el Presidente en funciones, entre otras autoridades, Claudia Sheinbaum recibió de los gobernadores del pueblo yaqui el bastón de mando, que por primera vez entregaron a una mujer.

